



<https://www.revclinesp.es>

## EA-055 - EVOLUCIÓN DE LAS ÚLCERAS DE DECÚBITO EN LOS HOSPITALES DE LA REGIÓN DE MURCIA ENTRE 2011-2016

C. Báguena Pérez-Crespo, G. Puche Palao, P. Carter Castelló, C. Franco Maseres, F. Hernández Felices, A. Martín Cascón, I. Iniesta-Pino Alcázar y V. de la Rosa Valero

Medicina Interna. Hospital General Universitario Reina Sofía. Murcia.

### Resumen

**Objetivos:** Analizar las características de las úlceras por decúbito en los pacientes ingresados en los hospitales de la Región de Murcia y ver su evolución en los años estudiados.

**Material y métodos:** Estudio observacional y retrospectivo con los datos obtenidos a través de los Indicadores Avanzados del Conjunto Mínimo Básico de Datos (CMBD) del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social. Los datos son recogidos de los informes de alta hospitalaria producidos durante el periodo estudiado.

**Resultados:** En 2011 el 0,66% de los pacientes que eran dados de alta presentaban úlceras por decúbito, mientras que en 2016 este porcentaje disminuyó hasta el 0,54%. En los dos años estudiados, el diagnóstico principal que más se asociaba con las úlceras por decúbito fue enfermedades infecciosas (3,54-3,05%), seguido de enfermedades endocrinas (1,75-2,69%) y enfermedades del aparato genitourinario (1,23-1,57%). En cuanto a la distribución según sexos, en 2011 0,57% hombres y 0,78% de mujeres; en 2016 un 0,60% hombres y 0,59% de mujeres. Por grupos de edad se observa que los de 45-65 años agrupaba en 2011 un 0,22% y en 2016 un 0,19%; el grupo 65-74 años presentaba cifras similares en ambos años (0,38%); y el grupo de pacientes con más de 74 años era de un 1,36% en 2011 y un 0,98% en 2016. Según el tipo de hospital, se observa que aquellos con menos de 200 camas presentaban cifras de 0,90% en 2011 y 0,78% en 2016; de 200 a 500 camas un 0,76% en 2011 y un 0,48% en 2016; y en los de 500 a 1.000 camas un 0,14% en 2011, y un 0,41% en 2016.

**Conclusiones:** La tasa de pacientes que son dados de alta con úlceras por decúbito en los hospitales de la Región de Murcia ha disminuido en la serie estudiada. Los factores que se relacionan con presentar úlceras por decúbito son: ser mujer, tener más de 74 años, estar hospitalizados en un hospital de menos de 200 camas y ser alta por traslado a centro sociosanitario.

### Bibliografía

1. Registro de Actividad de Atención Especializada-RAE-CMBD. [Internet]. Portal Estadístico del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social. [Consultado 8 Mayo 2019]. Disponible en: <https://pestadistico.inteligenciadegestion.mscbs.es/>